



Gobierno de
México



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



SÍNTESIS VESPERTINA

05 de marzo 2025.

Comunicación Social



2025
Año de
La Mujer
Indígena

PRODECON

[Brindó Prodecon más de mil asesorías a contribuyentes en abril de 2024 / Criterio Hidalgo](#)

En abril de 2024, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) brindó más de mil asesorías, de las cuales, indicó, un 60% estuvo relacionado con problemas en casos en los que el contribuyente tenía saldo a favor.

En dichos incidentes, la devolución no se procesó de manera automática, ya que para obtener el reintegro fue necesario completar un procedimiento manual mediante el formato electrónico correspondiente, lo que puede resultar en un proceso que genere retrasos.

FISCALES

[¿Vas a pagar impuestos y contribuciones al SAT? Podrás hacerlo en Banco del Bienestar / MILENIO](#)

La Tesorería de la Federación (Tesofe) firmó un convenio para que se puedan pagar impuestos en las sucursales del Banco del Bienestar.

En un comunicado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) explicó que, como auxiliar de la Tesofe, el Banco del Bienestar **llevará a cabo la recaudación de recursos federales en lo relativo a impuestos, derechos, contribuciones de mejoras, productos y aprovechamientos.**

[Hacienda recupera la Subsecretaría de Ingresos; Carlos Gabriel Lerma será el nuevo titular / EL UNIVERSAL](#)

Luego de todo un sexenio bajo el principio de austeridad republicana, la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) recuperó la Subsecretaría de Ingresos.**

Tras seis años sin que operará el ramo de ingresos **dentro de la estructura orgánica al interior de la SHCP, esta dependencia nuevamente tendrá un responsable de la política de ingresos** que hasta ahora está a cargo al mismo tiempo de la

Subsecretaría de Hacienda.

Para ello, **Carlos Gabriel Lerma Coter** fue nombrado nuevo subsecretario de **Ingresos de la Secretaría de Hacienda**, la tercera en importancia después de la subsecretaría del ramo y de la subsecretaría de Egresos.

Sheinbaum manda nombramientos para la subsecretaría de Ingresos y la Tesofe / EL ECONOMISTA

La presidenta **Claudia Sheinbaum** mandó, a la Cámara de Diputados, sus nombramientos para la **Subsecretaría de Ingresos** y la **Tesorería de la Federación** (Tesofe), los cuales tendrán que ser discutidos y aprobados por las y los legisladores.

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, quien impulsa la designación de **Lerma Coter**, el cual es contador público por el Tecnológico de Monterrey, y quien se desempeñó como jefe de la Oficina de secretario. En el 2019 estuvo como director de Energía en el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras).

En tanto, también **se propone a Roberto Carlos Fernández González como nuevo tesorero de la Federación.**

De esta manera, **Fernández González** sustituirá a **María Elvira Concheiro**, quien de acuerdo con Hacienda concluyó su gestión “con destacados logros”.

NACIONALES

Acuerda CCE frente común con Sheinbaum / REFORMA

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordó este miércoles articular un frente común con la Presidenta Claudia Sheinbaum ante la imposición de aranceles del 25% a los productos mexicanos que se exportan a Estados Unidos.

Proponen investigar publicaciones de tres ministras por posible campaña anticipada / La Jornada

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), **Reyes Rodríguez Mondragón**, propondrá ordenar al INE a que investigue 10 publicaciones de las ministras **Lenia Batres**, **Yasmín Esquivel** y **Loretta Ortiz**, que podrían incurrir en actos anticipados de campaña del proceso electoral judicial.

Al adelantar un proyecto de resolución, el magistrado considera que de 99 publicaciones que desechó la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del instituto, hay 10 que sí contienen mensajes que podrían estar violentando los tiempos electorales de campaña.

ECONÓMICO

Trump 'mete reversa': Exenta de aranceles a los autos hechos en México y Canadá por un mes / EL FINANCIERO

El presidente **Donald Trump** está eximiendo a los fabricantes de automóviles de los nuevos aranceles impuestos a México y Canadá durante un mes, informó la Casa Blanca el miércoles, como una medida temporal tras las solicitudes de líderes de la industria.

"Vamos a otorgar una exención de un mes a cualquier automóvil que pase por el T-MEC", dijo la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, refiriéndose al acuerdo comercial que Trump negoció con Canadá y México en su primer mandato.

Economía investiga importaciones de aluminio de China y Estados Unidos / El Sol de México

La **Secretaría de Economía (SE)** inició un par de investigaciones antidumping contra importaciones de productos de aluminio provenientes de China y Estados Unidos.

En una resolución publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la dependencia detalló que **los artículos investigados serán perfiles huecos, perfiles y barras de aluminio.**

"Se concluyó que existen elementos para presumir que, durante el periodo investigado, las importaciones de perfiles huecos de aluminio, originarias de China y los Estados Unidos se realizaron en presuntas condiciones de discriminación de precios y **causaron daño a la rama de producción nacional**", subrayó la SE a cargo de Marcelo Ebrard.

COLUMNAS DE OPINIÓN

05 de marzo 2025.

Comunicación Social

Frentes Políticos

1. **Unilateral.** México ha demostrado un compromiso inquebrantable para mantener una relación comercial estable con EU, respondiendo con acciones concretas a las preocupaciones de seguridad y migración. La presidenta Claudia Sheinbaum ha coordinado el despliegue de 10 mil elementos militares, la captura y traslado de 29 líderes criminales, así como la incautación de drogas y desmantelamiento de narcolaboratorios, lo que sin duda refleja un esfuerzo sin precedentes. Por ello, la imposición de aranceles de la administración de Donald Trump es una medida unilateral que ignora estos avances. Búsquenle soluciones.
2. **Sueldazos.** Los senadores de la 4T, esos paladines de la austeridad han decidido que la pobreza franciscana es para el pueblo, no para ellos. Gerardo Fernández Noroña, el petista eterno luchador de las masas, ahora disfruta del sueldo más alto en la historia reciente del Senado. Junto con Adán Augusto López e Ignacio Mier, sus aliados de Morena, han decidido que 131 mil 700 pesos libres al mes es un ingreso digno... para ellos, claro. Mientras repiten el mantra de la 4T, el país lidio con recortes y precariedad. Pero que nadie se confunda, no son como los de antes... son más listos para llenarse los bolsillos cobijados por la bandera de la austeridad.
3. **Con honores.** El gobierno de Puebla ofrece proteger a quienes, a su vez, protegen a las familias poblanas. El mandatario estatal, Alejandro Armenta Mier, anunció vivienda y mejores prestaciones para la policía estatal y auxiliar, además del incremento de 15 por ciento al salario de los elementos que integran las corporaciones. Con este anuncio, sumado a la política de cero tolerancias a los actos de corrupción de servidores públicos, se garantiza la seguridad de los ciudadanos. Ese apoyo de Armenta Mier sí se ve.
4. **Ingenuidad. Donald Trump,** presidente de Estados Unidos, no pide migajas, sino cabezas, y no precisamente de delincuentes ya sentenciados, sino de los funcionarios que durante años han jugado en ambos lados del tablero. El gobierno de la 4T creyó que con extraditar a 29 criminales la presión se diluiría, pero Washington quiere a los peces gordos, esos cuyos nombres resuenan en cada filtración. Mientras se siga priorizando la protección de aliados incómodos sobre la estabilidad del país, la soga se apretará para el gobierno. No es difícil leer las pretensiones de Trump; no será difícil tampoco encontrar las soluciones. Venga.

5. **Balas legales.** La demanda de México contra las armerías estadounidenses, iniciada en 2021 por la Cancillería, bajo el mando de Marcelo Ebrard, llegó a la Corte Suprema de Estados Unidos, donde los fabricantes insisten en su inmunidad gracias al Acta de Protección Legal al Comercio de Armas. Mientras México expone cómo el tráfico ilegal de estos arsenales ha alimentado la violencia criminal, las armerías alegan que no pueden ser responsables de lo que hagan los compradores. La 4T, ahora con Claudia Sheinbaum a la cabeza, promete frenar el flujo de armas con el mismo entusiasmo con el que combate la corrupción...

EL ECONOMISTA

Donald Trump es un feroz negociador / Marco A. Mares

Con ese perfil, está moviendo peligrosamente las piezas en el intrincado tablero del comercio trilateral entre su país, Estados Unidos; Canadá y México.

Con su característico histrionismo, amenazó con aplicar aranceles a sus dos socios comerciales y, logró grandes concesiones en materia migratoria y de combate al narcotráfico, de parte de México.

Concedió una prórroga de 30 días a México, para aplicar un arancel generalizado del 25% a todas sus exportaciones.

Y en ese plazo, el gobierno mexicano se activó y entregó valiosas ofrendas, de contención migratoria, combate al narcotráfico, más la entrega de capos de la droga, al gobierno de Donald Trump.

A pesar de ello, el presidente de EU, a unas horas del vencimiento del plazo, volvió a alardear y dijo que ni México ni Canadá, tenían margen de negociación y que al día siguiente aplicaría el temido arancel.

Dejó correr el tiempo y la incertidumbre. Llegó la fecha y se cumplió el plazo. Se publicó e hizo oficial la entrada en vigor del arancel generalizado del 25% de EU en contra de sus dos principales socios comerciales: México y Canadá.

Comenzaron a escucharse con fuerza los tambores de una inminente guerra comercial en el bloque norteamericano. Canadá anunció represalias arancelarias. México, de manera más moderada, dijo que anunciará medidas arancelarias y no arancelarias el próximo domingo. La presidenta de México replicó la estrategia de Trump. Dijo que anunciaría la aplicación de medidas arancelarias y no arancelarias, el próximo domingo.

O sea, abrió un compás de espera. Para entonces ya tenía confirmada una cita para hablar por teléfono con Trump el jueves 6 de marzo. Con esa carta bajo la manga, la Jefa del Ejecutivo mexicano, espera volver a lograr un acuerdo con su homólogo. Es probable.

Por lo pronto, parece que Estados Unidos, Canadá y México avanzaban sobre un camino minado que podría provocar daños severos a los tres países.

Estados Unidos, gobernado por Donald Trump inició un camino diferente al de la integración comercial, emprendido hace tres décadas por ese país, México y Canadá. La opinión generalizada de los involucrados en los temas comerciales en los tres países tenía una conclusión como denominador común: de estallar la guerra comercial, no habrá ganadores. Será un conflicto en el que las tres naciones de Norteamérica saldrán perdiendo. Los tres serán perdedores.

Pero sí habrá un ganador: China, país al que paradójicamente, EU busca frenar, en su rápida expansión mundial.

Trump decidió, de manera unilateral, amenazar y luego utilizar el arma arancelaria, con el propósito de forzar a México a que combata al narcotráfico y contenga la oleada migratoria hacia su territorio.

A Canadá lo sanciona con aranceles, con otros argumentos, más el supuesto tráfico de fentanilo, que según EU llega a ese país, desde China, presuntamente, igual que en el caso mexicano.

Nada ni nadie pudo detener el desenfreno arancelario trumpista. Ni siquiera las grandes empresas y consorcios estadounidenses en Estados Unidos, ni sus subsidiarias en México.

No hay lógica ni razonamiento económico en el múltiple disparo arancelario que ha anunciado el presidente de EU en contra de sus dos principales socios comerciales.

A pesar de las graves consecuencias inflacionarias que golpearán a los ciudadanos norteamericanos, Trump decidió hacer lo que muchos descartaron por el superlativo grado ilógico de la imposición de un arancel general del 25%.

En México, por las mismas razones, prácticamente todos lo descartaron.

En el gobierno, entre los más encumbrados empresarios y dirigentes empresariales y entre las propias armadoras de autos instaladas en el país, creyeron que no iba a ocurrir.

Incluso los mercados y en particular el cambiario, se reservaron hasta el final y mantuvieron su escepticismo. Pero Trump es Trump y cumplió lo que dijo.

El 04 de marzo se convirtió en un día negro para las relaciones comerciales trilaterales. Pero apenas habían transcurrido unas horas del fatídico 4 de marzo, cuando el secretario de Comercio de EU, Howard Lutnick, salió a hacer una declaración que representó una profunda y esperanzadora bocanada de oxígeno para México y Canadá.

Dijo que los aranceles impuestos por Donald Trump contra Canadá y México podrían cambiar a partir del miércoles 5 de marzo.

En una entrevista ofrecida a la cadena Fox Business, afirmó que ambas naciones tratarán de "hacerlo mejor" en su relación con los EU.

El termómetro del nerviosismo en que se ha convertido la cotización del peso y que durante la jornada llegó a ubicarse en 20.90 unidades por cada dólar, comenzó a apreciarse hasta los 20.54 pesos. Todavía faltaba el fuerte discurso que anticipó que daría esa noche el presidente Trump.

Y todavía falta que el propio presidente de EU dé una señal sobre el tema. Muy probablemente en su conversación con la presidenta de México, logre nuevos compromisos y extienda el plazo.

Trump, es el más duro en las negociaciones. Y sin duda, seguirá negociando. La presidenta de México ha entregado resultados a EU. Su estrategia es de diálogo y negociación.

El gobierno que se autocalifica de izquierda pugna por mantener y profundizar el acuerdo comercial originado y mantenido por gobiernos neoliberales. Lo deseable es que lo logre. Al tiempo.